

Zeitschrift: Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique

Herausgeber: Société fribourgeoise d'éducation

Band: 89 (1960)

Heft: 10

Nachruf: M. Eugène Coquoz

Autor: Pfulg, Gérard

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 21.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

† M. Eugène Coquoz

ancien instituteur et professeur à l'Ecole normale ; membre du comité de la Société fribourgeoise d'Education ; rédacteur au Bulletin pédagogique ; président de la Commission du Musée pédagogique ; membre de la Commission du Dépôt du matériel scolaire.

La direction du *Bulletin pédagogique* a été douloureusement éprouvée par le décès de M. Eugène Coquoz, son distingué collaborateur depuis bientôt quarante ans.

L'un des collègues, avec qui il était intimement lié, retracera les diverses étapes de sa carrière. Qu'il nous soit permis toutefois dès maintenant de rendre hommage à sa longue, fructueuse carrière ; de relever les mérites exceptionnels qu'il s'était acquis au sein du comité de la *Société fribourgeoise d'Education* et particulièrement à la rédaction du *Bulletin pédagogique*.

M. Coquoz bénéficiait d'une culture étendue qu'il avait obtenue durant ses années de formation à l'Ecole normale d'Hauterive et surtout dans ses études complémentaires à l'Université de Fribourg et à l'Institut des Sciences de l'éducation de l'Université de Genève.

Il n'avait d'ailleurs jamais cessé de s'enrichir par la pratique de l'enseignement, la réflexion, ses écrits relatifs aux sujets les plus divers.

Ses articles au *Bulletin pédagogique* étaient appréciés au loin. Ce n'est pas sans fierté qu'on les vit maintes fois reproduits dans une revue de France, d'Espagne ou d'Italie.

Ses collègues savaient d'ailleurs mesurer à leur juste valeur ses vues larges et généreuses, sa curiosité sans cesse en éveil, sa plume alerte où la profondeur, l'originalité des idées s'alliaient aux grâces du style.

Attachante personnalité que celle de M. Coquoz ! Car il était foncièrement bon, simple, perméable à l'humain, désintéressé, d'humeur égale ; toujours disposé à rendre service, à mettre au profit des autres et de l'Ecole à laquelle il avait consacré le meilleur de lui-même, ses hautes qualités de cœur et d'intelligence, son inlassable énergie.

Sa collaboration était par surcroît doublée d'une amitié personnelle envers les membres de l'équipe rédactionnelle qui ne s'est jamais démentie et qui permettait d'œuvrer dans un climat de quiétude, de sécurité et de confiance.

C'est pourquoi nous nous associons de tout cœur au deuil cruel qui vient de frapper M^{me} Coquoz, sa famille et le Corps enseignant fribourgeois tout entier.

Nous formons le vœu que, pour honorer sa mémoire, les pédagogues s'inspirent du bel exemple de loyauté morale et professionnelle qu'il nous a légué ; ce sera la meilleure façon de perpétuer sa présence au milieu de nous.

GÉRARD PFULG.